

L'eau, un bien commun sous tension, note conjointe de Suez et de la Fondation Jean Jaurès

Dossier de la rédaction de H2o
November 2025

Suez et la Fondation Jean-Jaurès appellent à repenser le modèle de financement des services d'eau et d'assainissement

À l'occasion de l'édition 2025 du Salon des maires et des collectivités locales, Suez et la Fondation Jean-Jaurès publient une étude intitulée "L'eau, un bien commun sous tension - Repenser son financement pour assurer son avenir" afin d'interpeller les pouvoirs publics et la société sur l'urgence de faire évoluer le financement des services d'eau et d'assainissement en France.

Les auteurs de cette note, Arnaud Bazire, Benoît Calatayud et Esther Crauser-Delbourg, analysent les limites du modèle de financement actuel du secteur de l'eau en France, et proposent des pistes concrètes pour assurer la pérennité de ce service public essentiel à l'attractivité des territoires et à la cohésion sociale tout en contribuant aux enjeux de santé publique. En résumé, sont préconisés : 15 milliards d'euros supplémentaires nécessaires d'ici 5 ans pour rattraper le retard pris dans les infrastructures ; à court terme, des mesures tarifaires et d'évolution du modèle de financement afin de garantir l'équilibre économique des services d'eau et d'assainissement ; à moyen terme, des mesures pour faire évoluer les mécanismes contractuels existants afin de mieux couvrir les variations de volumes d'eau consommés, et l'accroissement des risques climatiques tout au long de la durée des contrats ; enfin, de nouveaux équilibres à long terme.

L'eau, un bien commun sous tension